

Mi Compromiso con el 1%

**Dios bendice
al que da con alegría**

1%
a mi
Iglesia

Haz tu aporte aquí

O EN LA OFICINA PARROQUIAL



El 1% a mi Iglesia

Queridos hermanos y hermanas:

Entre tantos efectos que la pandemia trajo a la vida pastoral diocesana está el debilitamiento del 1% a mi Iglesia.

El hecho de que durante tantos meses no fue posible visitar a los fieles donantes en sus casas, e incluso la imposibilidad de abrir las puertas de los templos, significó que actualmente hayamos bajado mucho los aportes económicos a nuestras parroquias. Esto merece una reflexión y un compromiso de nuestra parte.

Jesús y el dinero

En la enseñanza y práctica de Jesús vemos cual fue su actitud hacia el dinero. Si bien nunca lo condenó, si nos puso en guardia severamente de no dejarnos tentar ni poseer por la codicia del dinero.

En un cierto momento de su predicación el Señor nos dijo que "no podemos servir a Dios y al dinero" (Lc 6,24). Ambos se oponen y se deben rechazar como los polos de los imanes.

Debemos saber elegir el servir a un solo Dios y este no es otro que El Señor. Aquel que se deja encadenar por la ambición del dinero, ya no puede servir a Dios. Así de simple.

El dinero, como tal, no es ni bueno ni malo. Dependerá del uso que le demos.

Si lo atesoramos solo con afán posesivo y de confiar en él, entonces ya no deja lugar a la confianza en Dios. Nuestro Dios será Mammón, el dios dinero. Y ese dios lo exige todo. Incluso traicionar nuestros principios y valores más profundos ya que reemplazan en definitiva al Señor mismo.

Así hay muchas parábolas en que el Señor nos pone en guardia sobre este peligro mortal para la salvación eterna. Baste pensar en la expulsión de los mercaderes del Templo (Mc 11,15), Lázaro y el rico (Lc 16,19) más fácilmente pasará un camello por el ojo de la aguja que un rico en el Reino de los Cielos (Mc 10,23 ss), el joven rico (Mc 10,17 ss). En un momento de la vida del Señor uno le pide que le ayude con su hermano a dividir la herencia paterna y le responde: que "evite toda clase de codicia, porque, aunque uno lo tenga todo, estas pertenencias no le darán la Vida" (Lc 12, 13 ss).

Por eso concluye el Señor diciendo: "no atesoren tesoros en la tierra, donde la polilla y el gusano los echan a perder y los ladrones los roban. Atesoren tesoros en el cielo...pues donde este tu tesoro estará tu corazón" (Mt 19-21).

Concluyo esta reflexión con la sublime lección de Jesús cuando ve a la viuda pobre dar todo lo que tenía en la colecta del Templo, poniéndola como ejemplo para sus discípulos. (Mc 13,41 ss) y a través de ellos a todos nosotros.

La pregunta es entonces muy clara. ¿Estoy viviendo esta enseñanza del Señor hoy? ¿Cómo?

La experiencia de los apóstoles

En los Hechos de los Apóstoles también se nos narran diversos episodios relacionados con el dinero ocurridos en la Iglesia naciente.

Es muy significativo que ya la primera comunidad de creyentes "vivían unidos y compartían todo

cuanto tenían. Vendían sus propiedades y se repartían según sus necesidades". Hechos 2, 42-47. Más adelante confirma esta enseñanza diciendo que "nadie consideraba como suyo lo que poseía, sino que todo lo tenían en común". Hechos 4,33.

Con esos bienes se comenzaron a organizar "los primeros comedores" para las viudas atendidos por los 7 diáconos (Hechos 6), se proveía a los gastos de la evangelización y del culto.

La experiencia de la Iglesia chilena

Como sabemos en Chile tenemos una muy hermosa tradición que conocemos con el 1% a mi Iglesia, antes conocida como el CALI (Contribución a la Iglesia). Dicen los expertos que esta iniciativa pastoral es única, al menos en América Latina y por lo mismo muy reconocida en otras Iglesia nacionales. Durante más de 60 años nuestras parroquias y diócesis se han mantenido en parte importante del aporte del 1% de los ingresos de sus fieles, que es poner en práctica el ejemplo de la viuda pobre que da desde su pobreza para mantener el culto divino.

En la diócesis de Linares en este 2022 hay 20 parroquias con el 1% activas (de 30 parroquias), 100 visitantes activos y 190 erogantes activos. Alguna vez llegaron a ser 300 erogantes.

Esos dineros quedan en un 10% para el recaudador, un 1% para el Papa, un 50% para la parroquia y el 50% para el obispado.

Acorde a los tiempos nuevos, hay 96 mandatos bancarios activos en 23 parroquias.

Algunos fundamentos pastorales del 1%

1.- El 1% a mi Iglesia es una acción enteramente pastoral. El 1% se construye desde el encuentro del fiel donante y la visita de la recaudadora. Son miles los hombres y mujeres que han participado del 1% en Chile, ya sea como visitador o donante. Como todos sabemos, en esos encuentros se va tejiendo la relación pastoral mutua, se crece en comunión, en acción de gracias, en oración.

Es un acto de caridad organizada y no dejada a la respuesta emotiva de una campaña particular.

Los gastos permanentes pastorales de la parroquia deben tener ingresos permanentes. El 1% contribuye a esto.

2.- La Iglesia local debe autofinanciarse

En principio, es saludable que cada capilla, parroquia y diócesis tenga sus recursos autogenerados para realizar la tarea pastoral. Así ocurre en toda institución seria.

Construir, reparar, mantener los templos y capillas, pagar los gastos parroquiales, comedores solidarios, ayuda fraterna, sueldos, aportar al párroco, libros, etc. deben ser realizados con los ingresos que genera esa comunidad parroquial.

Solo en el caso de una gran inversión, como es construir salas o templos, es posible postular a fondos internacionales o naciona-



CONTINÚA EN PAG. 3

44 años al servicio de la Comunión, Comunicación y Participación

Representante Legal: Monseñor Tomislav Koljatic Maroevic
Independencia 248. Casilla 107 / Fono 73- 2627221.

Consejo Editor: Mons. Tomislav Koljatic, Pbro. Luis Fuentealba Sánchez, Judith Villagrán y Yasna Rebolledo.

Edición, Digitación y Distribución: Yasna Rebolledo Sánchez, Periodista

Diseño e Impresión: Impresora Fenix, Colo-Colo 247. Fonos: 73-2633010 / Fax: 73-2633013. Email: ventas@impresorafenix.cl
Publicación Mensual Diócesis de San Ambrosio de Linares. Fundada en junio de 1977; Año XLIV, N° 493, Julio 2022. Valor \$ 500.-
E-mail: comunicacionesobispadolinares@gmail.com - www.obispadodelinares.cl - www.pbndelinares.cl / LINARES - CHILE.

les, pero son cada vez menos los dineros disponibles. Es un mito de que recibimos dineros para la acción evangelizadora habitual. El dicho que la Iglesia es rica es un mito que algunos dicen para justificar el no dar a la Iglesia.

3.- Es signo de comunión y participación

El compromiso del 1% a mi Iglesia es fundamentalmente un signo de comunión y corresponsabilidad eclesial. No se trata solo del dinero. Se trata de dar la posibilidad de que todo fiel participe de la vida de su Iglesia, de compartir sus bienes materiales con los que tienen menos, de ser corresponsables de la acción pastoral de su comunidad que necesita recursos para evangelizar.

En ese sentido nadie está excluido de dar, tal como lo enseñó Jesús con la viuda pobre. Dios bendice al que da con alegría. No tengamos miedo de compartir.

4.- Es un acto de fe y confianza en Dios

El 1% es una de las maneras concretas de vivir la enseñanza de Jesús en relación al dinero y de poner en práctica la enseñanza del Señor relatada al inicio de este editorial y por cierto de hacer la caridad. El evangelio es para vivirlo, no solo para escucharlo.

5.- El deber de la transparencia

Junto a un derecho de pedir el apoyo económico a los fieles, hay un deber de dar cuentas del uso de los

recursos de la parroquia. Es verdad que es mucho más difícil cumplir con este Mandamiento de la Iglesia si no hay claridad en que se gasta el dinero.

Esto se debe cumplir en que el 1% se debe tratar en el Consejo Económico Parroquial (que el Código exige tener siempre en toda parroquia), y en la cuenta que se da a los fieles de los ingresos y gastos de la parroquia.

Hace unas semanas se dio un Reportaje en la TV en la cual se ponía en duda si se cumplía en Chile este deber de dar cuentas en las parroquias. Debemos responder con los hechos reales de transparencia.

Nuestro compromiso

Al retomar las actividades presenciales debemos retomar esta dimen-

sión de mi compromiso con el 1% a mi Iglesia diocesana.

Por ello a partir de este mes de julio nuestro departamento del 1% estará visitando y animando a los equipos parroquiales para relanzarlo como una tarea evangelizadora.

Por mi parte, les invito a revisar si tengo conciencia de mi responsabilidad en la mantención económica de mi parroquia y mi diócesis y a participar del 1%. Siempre es posible recibir a una visitadora en casa. Pero ya no son tantas. A lo mejor puedo ver si es posible hacer un mandato bancario de manera de cumplir con este mandamiento de la Iglesia.

Les bendice con cariño,
+Tomislav Koljatic M.
Obispo de Linares

Tu 1% se suma al de otros y laicas y laicas comprometidas

Comienza julio y pese al frío del ambiente y las amenazas de lluvia, por cierto, muy necesarias en toda esta tierra, las actividades en nuestra Iglesia Diocesana, no cesan y poco a poco se reactivan las acciones presenciales, es así como desde el Departamento de Contribución a la Iglesia, 1%, nos llegan importantes noticias que queremos compartir con los lectores de Buena Nueva.

Conversamos con la Sra. Ángela Isabel Jiménez Llénenes, Directora Diocesana del Departamento de Contribución a la Iglesia 1%. Quien compartió significativas actividades tendientes a motivar la erogación de los contribuyentes de todas las parroquias, capillas, colegios, movimientos y servicios.



Ángela Jiménez Llénenes. Directora Dpto. Diocesano de Contribución a la Iglesia 1%

Contadora de profesión, trabajando en la Administración Central del Obispado, asumió la responsabilidad de dirigir esta área hace más de 10 años quien, entre informes, apuntes y mensajes a su WhatsApp, comienza señalando: "todo partió como un reemplazo, unos meses, mientras asumía el nuevo Director de este departamento y ya hemos llegado al 2022, más de 10 años y seguimos aquí tratando de responder a toda la confianza entregada, ha sido un tiempo de mucho crecimiento y aprendizaje, sin duda trabajar directamente con las visitadoras y visitadores ha sido un regalo para mí en lo personal y en lo profesional, pues ellos son el contacto directo con las comunidades de base, ya que no podemos llegar en forma personal a todos los rincones".

Junto a la Sra. Ángela, recordamos, **¿Qué es el 1% de contribución a la Iglesia?**

Se trata del aporte de los católicos

a la Iglesia como forma de participar y colaborar con las actividades pastorales y sociales que cada comunidad realiza. Es un signo de pertenencia a la Iglesia, todos los católicos somos corresponsables, con nuestros talentos y colaborando con el 1% de nuestros ingresos mensuales.

¿Qué se hace con el dinero que se recauda?

Se financia, en parte, el trabajo pastoral y va en apoyo a iniciativas sociales también. Se paga la mantención de parroquias y capillas (luz, agua, gas). Se construyen nuevas capillas. Se capacitan y preparan nuevos catequistas, entre otros tiempos formativos dedicados a todos los agentes pastorales.

¿Qué pasó durante tiempo de pandemia, con la recaudación, los y las visitadoras?

Sin duda que la recaudación mermó considerablemente, era esperable que esto ocurriera. Pero nuestra principal preocupación siempre han sido las personas y el grupo de visitadora y visitadores, son nuestra mayor riqueza, por eso, cuando comenzó la pandemia, la recomendación desde la administración central fue que, ellas se mantuvieran a buen resguardo en sus hogares, respetando al detalle las recomendaciones que llegaban desde la autoridad sanitaria, el covid-19 nos afectó a todos sin distinción, gracias a Dios no tuvimos víctimas directas que lamentar. Aun así, algunos siguieron con su abnegado servicio de reunir la erogación de sus comunidades.

¿Cómo se ha mantenido unida la red de visitadoras y visitadores, durante este tiempo de pandemia?

Tenemos un grupo de WhatsApp muy activo que ha servido de contención, compañía y apoyo en muchos momentos. El teléfono y el uso de redes sociales ha acortado las distancias. Estamos siempre atentos a lo que pasa con cada uno y la oración nos fortalece en lo personal y como grupo, es bueno saber que se cuenta con este conjunto de personas diversas y comprometidas que son un soporte, que con el paso del tiempo se ha fortalecido. Gracias a Dios, hemos podido reanudar los encuentros presenciales y eso también nos fortalece, pues así se comparte la vida, formación en documentos del magisterio, como también en temas propios de los recaudadores y sin desconocer la contingencia, procuramos que la formación sea transversal

a todos los intereses y necesidades de nuestros agentes pastorales.

Poco a poco la pandemia nos da treguas, y las actividades presenciales se retoman, desde el Departamento de Contribución a la Iglesia, **¿Cuáles son las novedades?**

Sí, comenzamos con una jornada ampliada, el 4 de Junio, asistieron 30 recaudadoras representando a toda la Diócesis, el clima no ha sido un aliado, pero poco a poco vamos retomando el ritmo de formación y jornadas. Para el mes de julio, tenemos la reactivación de nuestras campañas: uno más uno, para aumentar la red de recaudadores. También, este mes de julio, haremos una campaña en cada parroquia invitando a renovar el compromiso con los antiguos y nuevos erogantes, motivando especialmente a realizar la recaudación a través de mandato bancario o transferencia electrónica, pensando en optimizar los tiempos y evitar riesgos, pues la pandemia no ha terminado.

¿En qué consiste la recaudación automática, mandato, transferencia o donación en línea?

En vista de la contingencia sanitaria, el departamento del 1% diocesano ha dispuesto una modalidad online para recibir su erogación, así

quienes deseen mantener activa su donación, puede hacerlo desde la seguridad de su hogar, en cada parroquia habrá pendones con los datos de contacto y un código QR, que nos vinculará con las páginas necesarias y los datos son:

Nombre: Obispado de Linares; Rut: 81.513.300-5; Cta. Cte. 3701956-9 Banco Scotiabank.

Es importante que recuerden enviar copia de sus depósitos al correo contabilidad@obispadodelinares.cl indicando a qué parroquia corresponde, para hacer la transferencia con el porcentaje respectivo. En todo caso si prefieren, la forma tradicional, pueden acercarse a sus respectivas parroquias y en la oficina parroquial dejar sus aportes, también pueden solicitar la visita de una recaudadora.

La Directora del Departamento de Contribución a la Iglesia, Ángela Jiménez, concluye diciendo: "Ustedes deciden cómo hacer sus erogaciones. Sin duda hoy más que nunca su 1% a la Iglesia se hace necesario. Contamos con sus aportes para seguir apoyando el trabajo pastoral e iniciativas sociales en sus comunidades. Si desean nos pueden contactar al fono 73 2 627209, ó bien en Independencia 248, Obispado de Linares.

Informe Mensual 1%, Contribución a la Iglesia

Parroquias	Total			
	Erogantes	Parroquia	Diócesis	Monto Total
Parral				
San Francisco Parral	1053	\$ 4.336.774	\$ 3.674.829	\$ 8.397.963
San Jose de Parral	4	\$ 330.413	\$ 174.663	\$ 567.501
San Lorenzo de Longaví	654	\$ 2.064.287	\$ 1.356.273	\$ 3.656.000
Constitución-Curanipe				
Santo Toribio Curanipe	30	\$ 421.638	\$ 375.358	\$ 895.501
San Ambrosio Chanco	306	\$ 616.328	\$ 499.738	\$ 1.254.006
San Jose Constitución	2129	\$ 4.406.873	\$ 3.185.650	\$ 8.301.655
Cauquenes				
San Alfonso Cauquenes	284	\$ 1.167.485	\$ 1.167.485	\$ 2.409.404
San Pedro Cauquenes	222	\$ 316.798	\$ 316.798	\$ 637.844
Linares				
El Rosario	11	\$ 96.030	\$ 96.030	\$ 194.000
Corazon De Maria	276	\$ 639.435	\$ 434.955	\$ 1.172.211
El Sagrario	15	\$ 91.715	\$ 56.471	\$ 166.501
Maria Auxiliadora	30	\$ 503.538	\$ 492.858	\$ 1.106.400
Maria Peregrina	69	\$ 172.229	\$ 172.229	\$ 371.302
Santos Chilenos	5	\$ 34.532	\$ 22.428	\$ 64.000
Jesus Obrero	34	\$ 179.113	\$ 179.113	\$ 402.501
El Carmen	170	\$ 742.632	\$ 742.632	\$ 1.614.903
San Juan	85	\$ 609.110	\$ 498.930	\$ 1.236.000
TOTAL	5377	\$ 16.728.930	\$ 13.446.440	\$ 32.447.692

La misión como camino de reencuentro entre las personas (Parte II)

Fratelli Tutti, Cap 7

Continuando con la reflexión de la misión como camino de reencuentro entre las personas en una sociedad reconciliada, queremos profundizar en otro aspecto que nos enseña el Papa Francisco en este interesante desafío de ser artesanos de la paz: la vivencia del perdón.

En los últimos años hemos visto surgir en nuestro país y en América Latina diversos conflictos que han desestabilizado la paz de la sociedad. Estos tienen un patrón común: la lucha por la justicia de los más pobres. El camino de reencuentro social debe tener presente este desafío. Nos dice el Papa: «Si a veces los más pobres y los descartados reaccionan con actitudes que parecen antisociales, es importante entender que muchas veces esas reacciones tienen que ver con una historia de menosprecio y de falta de inclusión social» (FT 234). La misión no puede espiritualizarse de un modo que se desencarne

de la realidad social de los predilectos del Reino, pues «quienes pretenden pacificar a una sociedad no deben olvidar que la inequidad y la falta de un desarrollo humano integral no permiten generar paz». Ser felices por trabajar como artesanos de la paz, es contribuir al diálogo social con los que han sido empobrecidos y marginados del verdadero progreso. Otro aspecto que el Papa Francisco profundiza en este reencuentro social es el valor del perdón, sin desconocer que muchos no están muy de acuerdo en vivirlo. La misión cristiana es siempre un esfuerzo por vivir reconciliados no sólo con Dios, sino también entre nosotros y con la creación. Pero teniendo clara conciencia que, como dice Francisco: «no se trata de proponer un perdón renunciando a los propios derechos ante un poderoso corrupto, ante un criminal o ante alguien que degrada nuestra dignidad. Estamos llamados a amar a todos, sin excepción, pero amar a un opresor no es consentir que

siga siendo así; tampoco es hacerle pensar que lo que él hace es aceptable. Al contrario, amarlo bien es buscar de distintas maneras que deje de oprimir, es quitarle ese poder que no sabe utilizar y que lo desfigura como ser humano. Perdonar no quiere decir permitir que sigan pisoteando la propia dignidad y la de los demás, o dejar que un criminal continúe haciendo daño» (FT 241).

La vivencia del perdón es tal vez algo que siempre nos cuesta vivir. Continuamente decimos: «yo perdono, pero no olvido». De una manera muy profunda el Papa nos dice al respecto: «el perdón no implica olvido. Decimos más bien que cuando hay algo que de ninguna manera puede ser negado, relativizado o disimulado, sin embargo, podemos perdonar. Cuando hay algo que jamás debe ser tolerado, justificado o excusado, sin embargo, podemos perdonar. Cuando hay algo que por ninguna razón debemos permitirnos olvidar, sin embargo,

podemos perdonar. El perdón libre y sincero es una grandeza que refleja la inmensidad del perdón divino. Si el perdón es gratuito, entonces puede perdonarse aun a quien se resiste al arrepentimiento y es incapaz de pedir perdón» (FT 250)

En la antigua tradición de las misiones populares redentoristas estaba la figura del misionero reconciliador, quien trataba de reconciliar a las personas o familias que estaban distanciadas. La misión de cada cristiano o de cada comunidad no puede olvidar que tiene que aportar por potenciar encuentros reconciliadores en nuestra sociedad.



Pastoral Familiar Diocesana

Desde el Departamento de Pastoral Familiar se acoge a todas las familias con espíritu amplio a todas las personas, matrimonios, movimientos, servicios y organizaciones que trabajan en pro de las familias. El mandato de evangelizar, dado por Jesucristo, no se puede restringir. Todo el ámbito de la vida humana constituye, campos potenciales para acción de la Pastoral Familiar. Entre estos podemos enumerar:

Pastoral de la Familia en Parroquias.

Pastoral de la Familia en Colegios.

Pastoral de la Familia en Movimientos Católicos.

La misión del Dpto. de Familia es promover, fortalecer y defender a la Familia como núcleo fundamental de la sociedad como primera escuela e iglesia doméstica a la luz del Evangelio y del Magisterio de la Iglesia, el Papa Francisco nos invitó a celebrar el Año de la Familia en Chile finaliza en octubre de 2022, nos invitó a trabajar la Exhortación "Amoris Laetitia".

Los valores de la familia y sus derechos sean respetados y protegidos por la sociedad como base de su propia subsistencia y progreso, y donde la Familia misma sea un agente protagónico del bienestar común humanista-cristiano y "Santuario de la Vida"

Los objetivos de la Pastoral Familiar:

Implementar una Pastoral Familiar en Conjunto que abarque los aspectos educacionales, culturales, psico-sociológicos y espirituales del desarrollo familiar desde la formación de la pareja inicial.

Formar, coordinar y apoyar a los agentes multiplicadores que lleven a cabo esta pastoral en sus respectivas Diócesis a nivel de Parroquias, capillas, colegios, movimientos y servicios.

Utilizar la tecnología comunicacional más avanzada que sea posible, a fin de potenciar al máximo la efectividad de la labor realizada y la formación como lo hemos realizado en estos 2 años de pandemia. Este año 2022 se terminó el Año de la Familia con el Encuentro Mundial de la Familia en Roma desde 22 al 26 de junio de 2022, fue una especie de "Semana de la Familia" en unión con las familias y las diócesis de todo el mundo.

Los criterios básicos son la libertad y la creatividad de cada diócesis. No se trata de repetir exactamente lo

que se hace en Roma y no es necesario seguir todo el programa romano. Todos los recursos pastorales para la preparación del EMF estarán disponibles en la página web del Encuentro Mundial de la Familia <https://www.romefamily2022.com/es/programma/> En Chile, este año dedicado en preferencia a la familia, finalizará en octubre 2022, recuperando tiempo que, por los efectos de la Pandemia, los plazos se han extendido.

La Pastoral Familiar es un instrumento del cual se sirve la Iglesia para cumplir su misión de acompañamiento a las familias en la Comunidad Eclesial. Es un equipo de reflexión, de planificación, inspiración, creatividad y coordinación de la acción pastoral al servicio de las familias en los distintos niveles de Iglesia.

Equipo de Pastoral Familiar Diocesano lo integran: Padre Luis Fuentealba Sánchez, Vicario de Pastoral; Padre Juan Pinto Agloni, Asesor Diocesano y Sandra Landera Cuervo, junto a su esposo Hugo Chacón Cruz.

Teléfono 732627235 /

familia@obispadodelinares.cl /

slandera@obispadodelinares.cl

Horario de Atención: lunes, miércoles y viernes desde las 08:30 hrs. a 13:00 hrs.

Síguenos en

- diocesisdelinares.com
- www.obispadodelinares.cl
- [buena.nueva.periodicodiocesano](https://www.facebook.com/buena.nueva.periodicodiocesano)
- [buena_nueva_lin](https://www.instagram.com/buena_nueva_lin)
- [diocesis_de_linares](https://www.instagram.com/diocesis_de_linares)
- [Diócesis de Linares Chile](https://www.youtube.com/Di%C3%B3cesis%20de%20Linares%20Chile)

Desde el CFT San Agustín, siempre atentos

Este viernes 1 de julio, Estudiantes del Centro de Formación Técnica, San Agustín con sede en Linares, llegaron hasta el Comedor Casa de la Misericordia y acompañaron a entregar colaciones a hermanos en situación de calle que se atienden diariamente allí, desde hace varias décadas.

La Hna. Juanita Vera, encargada de este espacio fraterno, agradeció a los jóvenes por su iniciativa, destacando que, además de traer alimentos no perecibles y bolsitas con golosinas, también regalaron su acompañamiento, tiempo y contención a quienes a allí acuden diariamente, en busca de un plato de comida, dignidad y cariño.



Periódico Buena Nueva de Linares, celebró 45 años uniendo a la Diócesis

Hace 45 años comenzaba con una hoja amarillenta multiplicada a roneo, hoy la encontramos en papel satinado y a todo color; ayer la editaban entre dos o tres personas, hoy cuenta con más de 200 corresponsales; ayer su fundador, Don Carlos Camus, hoy Don Tomislav Koljatic... pero, tanto ayer como hoy su meta sigue siendo la de su fundación: alcanzar al mayor número de personas para que conozcan el Camino y la Verdad y la Vida.

El sábado 11 de junio, alrededor de 70 corresponsales, se dieron cita en la Casa de Ejercicios Chacahuín, para aplaudir la alegría del reencuentro, recordar con cariño a todos los que han formado parte de esta historia y juntos celebrar un nuevo aniversario del Periódico Diocesano Buena Nueva de Linares, ya son 45 años, uniendo a la Diócesis en Comunión, Comunicación y Participación, manteniendo su formato y aquella premisa de ser un medio escrito por sus propios lectores.

Ver la publicación completa: <https://obispadodelinares.cl/ol/periodico-buena-nueva-de-linares-celebro-45-anos-uniendo-a-la-diocesis/>



Celebremos la Fe

Domingo 10 julio:

Primera Lectura: Deut 30, 9-14
Salmo: 68, 14.17.30-31.36-37

Segunda Lectura: Cor 1, 15-20
Evangelio: Lc 10, 25-37

Domingo 17 julio:

Primera Lectura: Gn 17, 1-10
Salmo: 14, 2-5

Segunda Lectura: Col 1, 24-28
Evangelio: Lc 10, 38-42

Domingo 24 julio:

Primera Lectura: Gn 18, 20-21.23-32
Salmo: 137, 1-3.6-8

Segunda Lectura: Col 2, 12-14

Evangelio: Lc 11, 1-13

Domingo 31 julio:

Primera Lectura: Ecl 1, 2; 2, 21-23
Salmo: 89, 3-6.12-14.17

Segunda Lectura: Col 3, 1-5.9-11
Evangelio: Lc 12, 13-21

Domingo 07 agosto:

Primera Lectura: Sab 18, 5-9
Salmo: 32, 1.12.18-20.22

Segunda Lectura: Heb 11, 1-2.8-19

Evangelio: Lc 12, 32-48

Celebran su Aniversario:

Pbro. Hernán González Medina. El 16 de julio, celebra 28 años de sacerdocio.
Pbro. Marcelo Rubén Soto Campos. Párroco de María Peregrina y Nuestra Señora del Carmen, Linares. El 12 de julio celebra 13 años de Ordenación Sacerdotal.
Don Alberto Alfonso Escalona Fuentes. El 16 de Julio, 29 años de Diaconado Permanente.
Don Alejandro Antonio Valenzuela Soto. El 16 de Julio, 31 años de Diaconado Permanente.
Pbro. Agustinus Saryanto. Párroco de San Lorenzo, Longaví. El 18 de Julio, celebra 17 años de Sacerdocio.
Pbro. Raúl Marco Antonio Moris Gajardo. Párroco de San Antonio de Padua y Santos Chilenos, Linares. El 4 de agosto, celebra 21 años de sacerdocio.
Don Jorge Leonardo Flores Cordero. El 4 de agosto, 21 años de Diaconado Permanente.
Don Jorge Alan Eduardo Concha. El 6 de agosto, 11 años de Diaconado Permanente.

Cuadro Comparativo de Contribución a la Iglesia 2011 al 2022

Compartimos a continuación un cuadro comparativo, con la evolución de la Contribución a la Iglesia durante los últimos años, incluidos los de pandemia. Así podremos ver cuánto ha afectado este tiempo de excepción a este importante eje de acción, del que todos somos corresponsables. Mes a mes reanudaremos la publicación mensual del informe en Buena Nueva, transparentando el detalle de las erogaciones recibidas.

Parroquias	2011	2015	2019	2020	2021	2022	Total
San Jose de Constitución	\$ 20.255.300	\$ 18.707.720	\$14.972.300	\$ -	\$ 8.301.650	\$ 3.819.700	\$ 66.056.670
San Francisco Parral	\$ 8.134.100	\$ 12.611.738	\$ 9.260.840	\$ 828.500	\$ 8.397.960	\$ 2.798.458	\$ 42.031.596
San Lorenzo de Longaví	\$ 5.738.870	\$ 9.249.021	\$ 6.400.110	\$ 1.770.449	\$ 3.656.000	\$ 2.089.800	\$ 28.904.250
San Francisco Javier	\$ 6.234.050	\$ 9.255.850	\$ 4.110.600	\$ 1.539.000	\$ -	\$ -	\$ 21.139.500
San Pedro Cauquenes	\$ 4.260.400	\$ 7.282.350	\$ 6.307.900	\$ 986.500	\$ 637.608	\$ 44.000	\$ 19.518.758
San Alfonso Cauquenes	\$ 5.354.301	\$ 5.867.355	\$ 5.029.480	\$ 231.100	\$ 2.409.400	\$ 765.100	\$ 19.656.736
Villa Alegre	\$ 5.963.770	\$ 7.006.150	\$ 4.700.600	\$ 738.500	\$ -	\$ -	\$ 18.409.020
San Jose de Parral	\$ 7.388.880	\$ 7.948.200	\$ 354.800	\$ -	\$ 567.500	\$ 1.911.900	\$ 18.171.280
La Merced	\$ 5.317.752	\$ 5.653.000	\$ 5.014.400	\$ 456.900	\$ -	\$ -	\$ 16.442.052
El Sagrario	\$ 5.399.200	\$ 5.264.200	\$ 3.676.420	\$ 517.000	\$ 166.500	\$ -	\$ 15.023.320
Corazon De Maria	\$ 3.787.910	\$ 3.391.352	\$ 2.845.700	\$ 884.900	\$ 1.172.200	\$ -	\$ 12.082.062
Maria Auxiliadora	\$ 2.385.200	\$ 2.075.600	\$ 3.113.750	\$ 1.353.900	\$ 1.106.400	\$ 745.000	\$ 10.779.850
Panimavida	\$ 3.780.820	\$ 3.488.600	\$ 2.819.550	\$ -	\$ -	\$ 215.700	\$ 10.304.670
San Fco Cauquenes	\$ 2.621.000	\$ 4.591.610	\$ 2.257.320	\$ 586.700	\$ -	\$ -	\$ 10.056.630
San Ramon de Retiro	\$ 2.598.106	\$ 1.383.500	\$ 4.989.150	\$ 269.950	\$ -	\$ -	\$ 9.240.706
Orilla Maule	\$ 2.730.950	\$ 2.665.300	\$ 1.411.400	\$ -	\$ 1.236.000	\$ 95.000	\$ 8.138.650
San Miguel Colbun	\$ 3.125.470	\$ 2.714.890	\$ 1.821.000	\$ 219.200	\$ -	\$ 365.500	\$ 8.246.060
Santo Toribio Curanipe	\$ 90.000	\$ 3.454.520	\$ 2.550.000	\$ -	\$ 895.500	\$ 767.000	\$ 7.757.020
El Carmen	\$ 1.230.100	\$ 2.011.300	\$ 2.021.150	\$ 172.500	\$ 1.614.900	\$ 569.400	\$ 7.619.350
Putu	\$ 2.005.168	\$ 2.463.100	\$ 1.348.210	\$ 169.400	\$ -	\$ 883.200	\$ 6.869.078
Yerbas Buenas	\$ 1.639.540	\$ 2.647.560	\$ 2.063.600	\$ -	\$ -	\$ -	\$ 6.350.700
Maria Peregrina	\$ 2.628.830	\$ 1.480.762	\$ 1.387.540	\$ 232.500	\$ 371.300	\$ 322.700	\$ 6.423.632
Los Cuarteles	\$ 950.000	\$ 4.749.580	\$ 367.000	\$ -	\$ -	\$ -	\$ 6.066.580
San Antonio de Padua	\$ 4.048.900	\$ 355.000	\$ 1.056.500	\$ 349.000	\$ -	\$ -	\$ 5.809.400
Otros	\$ 3.279.321	\$ 923.000	\$ 99.900	\$ 34.000	\$ -	\$ 5.000	\$ 4.341.221
Jesus Obrero	\$ 997.800	\$ 1.387.500	\$ 1.174.600	\$ 604.000	\$ 402.500	\$ -	\$ 4.566.400
San Ambrosio Chanco	\$ 35.000	\$ 1.267.050	\$ 986.200	\$ -	\$ 1.254.000	\$ 431.600	\$ 4.073.850
El Rosario	\$ 880.800	\$ 1.424.250	\$ 968.970	\$ 95.500	\$ 194.000	\$ 27.720	\$ 3.591.240
Santos Chilenos	\$ 807.020	\$ 1.040.500	\$ 630.500	\$ 44.500	\$ 64.000	\$ 48.000	\$ 2.634.520
Empedrado	\$ 477.919	\$ 594.200	\$ 92.000	\$ -	\$ -	\$ -	\$ 1.164.119
Melozal	\$ 370.000	\$ 54.000	\$ 62.000	\$ -	\$ -	\$ -	\$ 486.000
Total	\$ 114.616.477	\$ 133.008.758	\$ 93.893.490	\$ 12.083.999	\$ 32.447.418	\$15.904.778	\$ 401.954.920

Vida Diocesana

Solidaridad que florece e ilumina el frío invierno

Parroquia Corazón de María, Linares

Consejo de la Comunidad Parroquial Corazón De María Linares en su cuarto encuentro del año 2022, continúa su caminar con espíritu de Sinodalidad, construyendo Comunidad de fe. El próximo evento más cercano es la rifa parroquial 2022, ya está programada para el día 16 de julio a las 16:00 horas. Juan José Gutiérrez San Francisco de Asís, **Guadantún:**

Siguiendo con el ejemplo y en memoria de la Sra. Irma Quiroz Valenzuela, quien nos dejara en el año 2019. La comunidad ha continuado con la tradición de hacer, durante el invierno, la "Campaña del Metro de leña", que va en directo beneficio del Hogar de Ancianos San Camilo de Linares. Es una hermosa instancia que ha permanecido en el



tiempo y la comunidad en general participa con gran generosidad, pues a veces con la leña también van zapallos, pañales, porotos y otras cositas que nunca están de más. En septiembre se viene la "Campaña del Huevo de Campo", también iniciativa que comenzó la Sra. Irma, quien incluso desde su lecho de enferma, coordinaba. En su empeño hacía participar a todos los vecinos, católicos y evangélicos, todo dedicado a los adultos mayores que allí residen. Sólo nos queda agradecer a la comunidad por responder a estas iniciativas, incluso en periodos de crisis, no fallan.

Cecilia Aravena



Parroquia María Auxiliadora, Linares

Atentos al Espíritu Santo, continuamos con el proceso de escucha camino al centenario parroquial. Una libre y hermosa diversidad de comunidades, grupos y personas se reunieron en la casa de ejercicios Chacahuín, el 21 de junio, para dar el primer paso del trienio de los festejos por el centenario de la creación de nuestra parroquia. Alrededor de 50 personas representantes de los sectores urbanos y rurales, comunidades y grupos, acompañados por los sacerdotes P.



Esteban Merino (párroco), P. Bernardo Venegas (vicario) y P. Jorge Barrera (director de la obra salesiana en Linares). Un primer momento fue de acogida, bienvenida y desayuno compartido, entrega de chapitas distintivas a la celebración, fue reconocer la etapa actual del caminar parroquial hacia el centenario, luego siguió el trabajo por grupos, para lo cual se utilizó el material "Démosle

otra vuelta" de la Conferencia Episcopal, que es una forma lúdica y didáctica para profundizar el proceso sinodal tanto diocesano como nacional.

Ximena y Hortensia

Parroquia El Rosario, Linares

Con devoción y sin bajar la guardia por el frío de la tarde, celebramos con esperanza y mucha fe, la Fiesta de Corpus Cristi. Esta vez adornando hermosamente nuestro Templo, destacando la alfombra de flores y hojas. Felicitaciones a todos los que se sumaron a esta celebración.

Luis Cáceres.



Encuentro, Oración y Apostolado

El último sábado de cada mes, la comunidad EME Salesianos Linares, se reúne en el comedor "La Carmelita" para ayudar en la preparación y distribución de los alimentos. La comunidad EME en este mes de junio cumplió 20 años de presencia y obra en Linares. EME Salesiano es un movimiento eclesial laical formado por mamás, cuya misión y servicio es colaborar activamente en la Pastoral familiar de la obra que las acoge y es una experiencia de frontera, ya que llega a todas las mujeres que tengan en común la maternidad, no importando su condición social.

Encuentro Ampliado en Decanato de San Javier

El sábado 4 de junio se realizó un Encuentro Ampliado del Decanato de San Javier, en él participaron alrededor de 57 agentes pastorales, representantes de las 5 Parroquias del Decanato. El tema principal fue la presentación de las prioridades pastorales 2022-2025, las que fueron trabajadas en grupos, los cuáles luego de la reflexión comunitaria, compartieron en el plenario. También fue la instancia propicia para presentar la síntesis del año de la catequesis.

Hna. Loly Mancilla



Parroquia Santo Toribio, Curanipe

Junto a la Pastoral de Ayuda Fraternal de Pelluhue, invitan a todos quienes deseen, ser partícipes este año 2022 de la campaña que va en beneficio de los Abuelitos y Abuelitas del Hogar de las Hermanas Hospitalarias del Sacratísimo Corazón de Jesús, en Cauquenes.

Las colaboraciones pueden ser en pañales para adultos, alimentos no perecibles y leña. Fechas: Desde el 15 de junio hasta el 15 de agosto. Aportes en dinero, puede ser realizado a: Cuenta Rut: 10.276.849-3. Nombre: María Candelaria Pérez Escalona. Correo: mariacandy304@gmail.com Desde ya agradecemos su generoso aporte

Parroquia San Ambrosio, Chanco

San Antonio, El Carmín
Con buena asistencia de vecinos celebramos a nuestro Patrono san Antonio de Padua. Destacamos la participación de niños, jóvenes y adultos, así como también la visita del P. Francisco, nuestro párroco.

Fabián Martínez



Parroquia San Alfonso María de Ligorio, Cauquenes

El día 26 de junio celebramos como parroquia la Fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Después de 2 años de pandemia, nos hemos vuelto a reunir con mucha alegría. En esta ocasión 2 hermanas hicieron su Consagración como Socias de la Súplica Perpetua: Isabel Garrido y Lorena Núñez. También fue la ocasión para consagrar a más de 100 niños de la catequesis a la Virgen, pidiendo su Perpetuo Socorro para cada uno de ellos y especialmente en este tiempo de preparación para la iniciación a la Vida Eucarística, perseveren en este caminar.

Ricardo Cortés.



Representantes de INCAMI Chile, visitaron la Diócesis

Monseñor Koljatic, agradeció la visita del P. Lauro Bocchi, Vicepresidente Ejecutivo de INCAMI y a Lorena Santacruz, Asesora Jurídica del Instituto Católico Chileno de Migración, quienes también se reunieron con agentes pastorales y migrantes presentes en los diferentes decanatos. El objetivo de esta visita es informar el servicio que presta INCAMI a nivel nacional, destacando que es una organización sin fines de lucro, que nace con espíritu multicultural, que busca promover la dignidad y derechos de las personas migrantes, que llegan a Chile, y de muchos que ya se han asentado en nuestras comunidades.



Día Mundial del Medio Ambiente

En el Día Mundial Del Medio Ambiente Caritas Chile llama a tomar conciencia y a la acción. El pasado 5 de junio se cumplieron 50 años de la designación del Día Mundial del Medio Ambiente, bajo el lema "Una sola Tierra" Caritas Chile renueva su compromiso por la restauración de los ecosistemas y llama a vivir de manera sostenible y en armonía con la naturaleza.



Domingo de Oración por la Iglesia Perseguida

Domingo de Oración por la Iglesia Perseguida: Chile dedica este domingo 26 de junio a rezar por los cristianos perseguidos por su fe. Un tercio de los cristianos del mundo viven en países donde la fe es perseguida y donde ellos tienen serias dificultades para vivir su religión. Ellos saben y sienten que su fe es lo más importante, pero necesitan de nuestra oración para tener las fuerzas para seguir adelante y para ser testimonios fieles y fuertes en la adversidad.



Conferre Linares

Con la participación de representantes de 8 congregaciones religiosas presentes en la Diócesis, el sábado 18 de junio se realizó el segundo encuentro presencial de CONFERRE Linares. Luego de la Eucaristía de bienvenida presidida por el P. Tito Javier Ponce msf. las religiosas y religiosos contaron con la visita y saludo de Monseñor Koljatic. El tema central de este encuentro fue: "Vida religiosa en camino a una iglesia sinodal", el cual fue expuesto por la Hna. Claudia González de la Congregación Apostolado popular del Sagrado Corazón y Secretaria Nacional de CONFERRE.



Camino al Centenario, conociendo sus historias

Nuestra Diócesis se aproxima a celebrar los 100 años de su fundación, en el año 2025.

Esperamos poder conocer y contar en las páginas de la Buena Nueva, las historias que han formado esta gran Comunidad de San Ambrosio en la Diócesis de Linares, en esta edición conoceremos la historia de una hermosa catequista que dedicó su vida al crecimiento de las comunidades donde pasó, formando a sus vecinos en la fe y en la unidad, esta es la historia de la Señorita Estela Espinoza Jara de Pelluhue.

Si quieres contar la historia de un emblemático personaje de tu comunidad, escríbenos a comunicaciones@obispadodelinares.cl

Una religiosa sin hábito, querida, respetada y recordada

La señorita Estela Espinoza Jara nació el 05 de septiembre de 1928 en el sector de Mariscadero Alto, (Comuna de Pelluhue), de familia profundamente católica. Desde joven comienza a trabajar por la



iglesia, perteneciendo a un grupo de jóvenes que misionaban enseñando la doctrina cristiana, reunía a la comunidad en novenas, procesiones, Mes de María, etc. Recorría casa a casa pidiendo la primicia para la Iglesia, también pide al Padre Samuel Jofré, párroco de Curanipe en esa época, que comience a hacer Misas en su sector. En primera instancia, fue en una casa particular y motivó a sus vecinos para juntar fondos para construir la capilla de Mariscadero. En esta campaña fue ayudada por el Padre Ronaldo Escobar, párroco de Chanco. También realizó cursos de religión y moral cristiana en la Universidad de Concepción. Al trasladarse a Pelluhue junto a su familia, empieza a desempeñarse activamente junto a nuestro Párroco Samuel Jofré, formando un

grupo de juventud católica femenina y luego se encarga de la catequesis de Primera Comunión y confirmación.

Ella de espíritu siempre activo y atento a sus comunidades, lideró las veladas artísticas con el fin de reunir dinero para construir la Capilla Santa Teresita del Niño Jesús de Pelluhue, junto a los demás feligreses; también con el fin de comprar regalos para repartir a los niños más necesitados de la comunidad en Navidad.

La señorita Estela participó en la Junta de Vecinos, en el centro de madre Las Lomas de Pelluhue; Realizó el primer pesebre vivo con la juventud cristiana de Pelluhue.

A los 43 años, la enfermedad tocó su puerta, desahuciada con cáncer terminal, se animó y afirmó en su fe y se puso a trabajar más duro por la capilla, ofreciendo cada día a Dios.

Es así como logró vivir 20 años más y fue, sin duda, una religiosa sin hábito como decía Monseñor Carlos Camus.

El 16 de julio de año 1991, día de la Virgen del Carmen, estando ya en su agonía, pide le lleven su escapulario y con él en las manos entrega su último aliento.

Sin duda la señorita Estela Espinoza dejó una profunda huella en mucha gente de nuestro pueblo, que de ella recibieron catequesis, consejos, cariño, ternura y acogida evangélica.

Edith Reyes.



Jóvenes en oración y acción permanente

Liceo Inmaculada Concepción, Cauquenes



Un valor muy importante que traspasa edades y tiempos es la fraternidad, es así como al interior de nuestro colegio, la colecta en ayuda de COANIQUEM. Los estudiantes que integran la Pastoral Juvenil pasaron sala por sala, en horario de Consejo de Curso, quienes, gracias a la solidaridad de los estudiantes, pudieron recolectar la suma de \$ 215.630, la que fue depositada en la cuenta de la Fundación COANIQUEM.

-Liceo Bicentenario San Miguel Arcángel, Linares-

Charla Motivacional, participan ex alumnos

Se realizó «charla motivacional» para cuarto y tercer medio, cuyo objetivo era que nuestros estudiantes conocieran la experiencia de profesionales que estudiaron en nuestro colegio y con ello motivarlos a esforzarse para alcanzar sus sueños, en esta oportunidad compartieron su experiencia de vida los ex-estudiantes don Oscar Ávila de profesión médico Cirujano y Francisca Bravo estudiante de 5° año de la carrera de enfermería. Dicha actividad tuvo muy buena recepción por parte de nuestros estudiantes y esperamos que estas instancias vuelvan a repetirse.



Salida de trekking y exploración natural.

Se realizó la primera salida de trekking del taller de exploración de la naturaleza liderado por el profesor Hans Méndez. En esta ocasión, estudiantes del taller, en compañía de la profesora Valentina Orellana, Felipe Cáceres y Javier Gutiérrez, visitaron la colorida reserva nacional Los Bellotos en Colbún.



Una espectacular vista y el encuentro con el colorido y hermosura de Canelos, Arroyanos, Litres, Cipreses, Quillayes, Bellotos, hizo que esta fuera una experiencia inolvidable, que además motivó el compañerismo, el trabajo en equipo y la concientización ambiental.

Semana de la Educación Artística 2022

Estimada comunidad, queremos agradecer a todos quienes participaron de la conmemoración a Las Artes, que tuvo lugar en nuestro establecimiento del 23 al 27 de mayo.

Presentamos a los galardonados, que dejaron las distintas convocatorias de concurso. La ceremonia de premiación (realizada sin apoderados), se efectuó el 09 de junio a las 11:45 horas en el auditorio de Liceo. Felicitaciones a los estudiantes y a sus profesores.

Recordar mover imaginar CONCURSOS	
CONCURSO	GANADORES
ARTE EN BLOQUE Prekinder a 2°	Primer lugar: Isabel Andrades - Prekinder A Primer lugar: Emilia Valladares - 1° Básico B Primer lugar: Joaquín Rosas - 2° Básico A
ARTE EN BLOQUE 3° a 5°	Primer lugar: Anibal Harro 4° A Segundo lugar: Aníbal Domínguez 3° B Primer lugar: Julieta Castillo 5° A
ARTE EN BLOQUE 6° a 8°	Primer lugar: Trinidad Vázquez IV A Primer lugar: Francisca Muñoz I A Primer lugar: Valentina Guzmán IV A
ARTE EN BLOQUE 1° a IV°	Primer lugar: Francisca Rojas III B Segundo lugar: Matías Recabal IV B
COMPOSICIÓN LETRA DE CANCIÓN	Primer lugar: Agustina García I A
COMPOSICIÓN POESÍA EN VIDEO	Primer lugar: María José Ruiz 5° B Segundo lugar: Francisca Caro 6° B
CANTO 5° a 7°	Primer lugar: Matías Recabal IV B Segundo lugar: Sebastián Díaz IV B
CANTO 8° a IV°	Primer lugar: Juan Pablo San Cristóbal IV A Segundo lugar: Benjamín Díaz IV B
INTERPRETACIÓN INSTRUMENTAL	Primer lugar: Valentina Gyzmán IV A Segundo lugar: Fernanda Moraga I A Tercer lugar: Emilia Morales IV B
ARTE IN SITU (ACRUCIO)	

LICEO INMACULADA CONCEPCIÓN DE CAUQUENES

-Colegio san Alberto Hurtado, Constitución-

“Me muevo para cambiar el mundo”

Las mañanas de mayo han sido frías, eso todos lo sabemos. Nos ha tocado combatir el tiempo de diversas formas y justo cuando la ropa extra y las bebidas calientes comenzaban a hacerse insuficientes para dar la pelea, llegó a nosotros el departamento de Educación Física para socorrernos con la Semana de la Actividad Física!



En la semana del 16 al 20 de mayo, los recreos en nuestro colegio se extendieron, tomaron ritmo y movimiento, nos llenamos de música y sacamos a relucir nuestro talento para el baile entretenido, con energías clases guiadas, así como también jugando al taca-taca y ping pong, todo con la intención de recordarnos que “estamos diseñados para movernos”. Así mismo, la alimentación saludable tuvo lugar por medio de minutos de colaciones saludables que estuvieron disponibles desde Pre - kínder a 4° básico, recordándonos que la vida sana se lleva entre la armonía del movimiento y la atención a lo que comemos.

El viernes 20 de mayo, la semana culminó con una función estelar, ya que durante el primer recreo de la mañana contamos con la presencia de profesionales del CESFAM Constitución: nutricionistas, kinesiólogos y profesores de educación física quienes, bajo la consigna del Plan de hábito saludable, compartieron con nuestros estudiantes una serie de actividades entre las que destacamos circuitos motrices, juegos de paleta y el infaltable fútbol, al tiempo que hicieron entrega de folletos para promover la alimentación saludable. Finalmente, el segundo recreo tendría guardado para todos nosotros una última y espectacular sorpresa, puesto que los chicos de pre - kínder y kínder disfrutaron del baile entretenido en el sector de Educación Parvularia, mientras que el evento principal del día estuvo a cargo de la escuadra de Cheerleaders ContiStars, quienes se robaron las miradas de todos los presentes, con impresionantes dinámicas coreográficas, precisos movimientos y osadas acrobacias. Incluso dieron la oportunidad a que algunos estudiantes tomaran parte de la acción, dejando la invitación hecha a que se sumen a esta disciplina.

Con consignas como “actividad física es movimiento” y “suma puntos activos, resta minutos sentados”, el departamento de educación física nos sorprendió con mañanas diferentes, recordándonos a todas y a todos que podemos cambiar nuestros hábitos, de manera que ni el frío ni el sedentarismo pueden cuando nos proponemos, a través de la energía y el movimiento, cambiar el mundo. ¡Ya estamos esperando la siguiente semana de la actividad física!

Liceo Bicentenario San José, San Javier

Demostración Canina y Trabajos de la Comunidad

Los estudiantes de 1° y 2° básico, recibieron la visita de Don José Miguel Cancino, instructor canino y bombero de la comuna de Villa Alegre. En esta oportunidad, los niños disfrutaron de una demostración de trucos y ejercicios de obediencia, realizados por un amigo llamado Sircan, perro entrenado para la búsqueda de personas perdidas.

La finalidad de esta actividad, es vincular algunas áreas del aprendi-

zaje, tales como: en lenguaje y comunicación, la lección perro, en relación al dígrafo “rr”, en Ciencias Naturales, con el sentido del olfato y en la asignatura de Historia, con el contenido de profesiones de la comunidad.

Una vez desarrollada la actividad, comprobamos la empatía que los niños sienten hacia estos animales y logramos acercar a profesionales de la comunidad a nuestra sala de clases.



SEPARATA

Fundaciones
Educativas
Obispado de
Linares-Chile



QUÉDATE CON NOSOTROS SEÑOR



**Formación en
Alianza
Colegio y
Familia**

**Trabajo en
Equipo,
Empatía y
Colaboración**



RECIBAMOS LOS DONES DEL ESPÍRITU SANTO



El 7 de junio, acompañados de la Hna. Carmen Villalpando, Religiosa Evangelizadora Eucarística de los pobres, junto a Carolina Ávila, encargada de Pastoral, realizamos la conmemoración de Pentecostés. Destacamos la asistencia y participación de personal, que con esperanza, entre oraciones y cantos, agradecen la iluminación del Espíritu Santo y la presencia de sus Dones.



CELEBRACIÓN PENTECOSTÉS 2022

COLEGIO SAN MIGUEL ARCÁNGEL LICEO BICENTENARIO EN LINARES



El jueves 09 de septiembre, la comunidad sanmiguelina esperó y celebró la llegada del Espíritu Santo. Más de 250 estudiantes, padres y funcionarios, unidos en oración y reflexión, renovaron el fuego de su fe, y a este soplo del Espíritu Santo se encomendaron para pedir por la comunión y la unidad de la comunidad educativa.

Esta hermosa celebración, sigue siendo un aliento de esperanza y fraternidad para toda la comunidad, que favorece el continuar con esta labor de formación en alianza de colegio y familia.



EL ESPÍRITU SANTO NOS FORTALECE Y REÚNE

Estudiantes, apoderados y funcionarios participaron activamente en la Vigilia de Pentecostés 2022.



El Equipo pastoral, organizó la Vigilia de Pentecostés el día viernes 3 de junio a partir de las 19:00 horas. Instancia en la que participaron varios integrantes de nuestra comunidad educativa. Destacando: estudiantes, apoderados y funcionarios, quienes muy activamente compartieron juegos, dinámicas, momentos de reflexión y la fogata final cuando alegremente celebraron la venida del Espíritu Santo, repitiendo al unísono, quédate con nosotros Señor. Agradecemos y destacamos la presencia de nuestro capellán P. Juan Pérez N. por su apoyo constante al equipo de pastoral y a toda la comunidad educativa en general.



TRABAJO EN EQUIPO, EMPATÍA Y COLABORACIÓN



El trabajo en equipo, la empatía y la colaboración, son partes fundamentales de la educación que el Colegio busca orientar tanto dentro como fuera del aula, promoviendo el valor fraterno de la solidaridad, entre los estudiantes, padres y personal de la comunidad albertiana.

Es así como surgió la campaña de recolección de alimentos, en la que cada curso entregará una canasta familiar, con alimentos no perecibles y útiles de aseo, para ir en apoyo de quienes más lo necesitan. Sin duda que debemos reconocer y agradecer la acogida y apoyo a esta importante campaña en la que todos recibimos y damos amor. Así tal y como Jesús nos invita día a día a amar a Dios y a nuestro prójimo, sabemos que con esta actividad se hacen vida las palabras de nuestro Señor Jesús: "Porque tuve hambre y me diste de comer, tuve sed y me disteis de beber, fui forastero y me diste hospedaje, estuve desnudo y me vestiste, enfermo y me visitaste, en la cárcel y me viniste a ver", así pasito a pasito seguimos demostrando que juntos "codo a codo somos mucho más que dos".



CUANDO LA SOLIDARIDAD SE HACE COSTUMBRE

Frutos de la siembra de estos valores solidarios en la comunidad educativa, es que podemos destacar también, este mes, la visita que el equipo de pastoral del Colegio realizó al Comedor Solidario de la parroquia San José: "cocinaron y sirvieron los alimentos a los hermanos que hasta allí llegan cada día en busca de un plato de comida, el que si es preparado con amor, sabe aún mejor.